

【私たち慈恩寺小学校の教職員は、いじめを絶対許しません!】

つよく **た**だしく **な**かよく ~きらりと輝く慈小っ子~

子どもに『**笑**顔、**自**信、**学**力』を

慈恩寺小だより
やまぶき

さいたま市立慈恩寺小学校

令和6年11月1日 11月号

〒339-0009 さいたま市岩槻区慈恩寺259

TEL 048-794-1140 / FAX 048-795-0377

学校 Web ページ URL: <https://jionji-e.saitama-city.ed.jp/>



五感で楽しむ

かさはら よしみ
校長 笠原 芳美

コスモスの花が綺麗に咲く季節となりました。本校の学区にもコスモスが一面に広がっている場所があります。これは、鹿室地区の方が毎年コスモスを栽培しているからです。この時期は、慈恩寺地区だけではなく他市からも大勢の方が訪れるそうです。私も現地に行って、一面コスモスの花が咲いているのを実際に見て感動しました。みなさんもコスモスの花を目で見て、秋を感じてみてはいかがでしょうか。「コスモスのさんぽ路」と記したのぼりが目印です。



先日、5年生の館岩自然の教室で行ったキャンプファイヤーの一幕です。静寂の森の中、すっかり日が落ちた夜を燃え盛る炎だけが子どもたちを照らしていました。無音の中で炎を見つめ、パチパチと木が燃える音を聴き、匂いを感じることができた数分間はまさに「五感で楽しむ」ことができました。

この経験は、キャンプファイヤーについての本を読むこと、写真を見ること、絵を見ること、映像を見ることから得ることができない体験ではないでしょうか。私にとっても、忘れられない「五感で楽しむ」体験となりました。

令和6年度の後半がスタートした10月は、3・4日に6年生が日光での修学旅行、17日から19日は5年生が館岩自然の教室、等の集団宿泊学習を実施しました。また、各学年の校外学習や様々な学校行事がこれから予定されています。今年度、本校では「本物に触れ、本物を体験する」をテーマに掲げ、みなさんに「笑顔、自信、学力」をつける教育活動に力を入れています。例えば、先日行われた日本フィルハーモニー交響楽団による五重奏の「プライマリーコンサート」。5年生が大宮ソニックで鑑賞した管弦楽鑑賞教室。1年生から4年生が参加した本校で行われた「エバーリーコンサート」。これらは、プロの音楽家による演奏を聴いて、子どもたちは音を楽しむ体験ができました。

また、館岩自然の教室では、フィールドワークやナイトハイキング、キャンプファイヤー、とん汁作り、焼き板体験。修学旅行では、戦場ヶ原ハイキング、源泉見学などで、自然に触れ自然から学ぶことができました。日光東照宮見学を通して、歴史にも触れることもできました。食育として、グリーンピースのさやむきやソラマメのさやむき、トウモロコシの皮むき体験や川魚さばきを通して、においを感じたり、美味しいと味わったりすることができました。さらに、命をいただくということを学ぶこともできました。

今は、ネットで検索することで簡単に知りたいことを調べることができたり、映像を見ることで確かめたりすることができます。しかし、目で見たことや聴いたことなど、実際に体験した感動を超えることはなかなかできないのではないかと考えます。体験には必ず思考が伴うものだからです。自分で考えたことでより記憶に残るのではないのでしょうか。



【学校からのお知らせ】

○11月9日(土)学校公開日について

御多用のこととは存じますが、ぜひお子さんの学習の様子を御参観ください。

会場:慈恩寺小学校 各教室、特別教室

時間: 9:40~10:25(2校時) 授業公開

10:25~10:40(業間休み) 6年生鼓笛バンド演奏マーチング【校庭】※雨天中止

10:40~11:25(3校時) 避難所運営訓練(体育館)

11:35~11:45 児童下校

- ・防犯上の観点から、学校公開日に授業を参観される方は、保護者証の着用をお願いします。保護者証がない方は、参観できません。(未就学児は着用の必要はありません)
- ・保護者証が足りない御家庭は、必要枚数を担任へ申し出ください。配付期間は10月28日(月)から11月7日(木)です。なお、ケースにつきましては、御家庭にて用意をお願いします。

○書きぞめについて

11月下旬から第3学年から第6学年で「書きぞめ」練習始めます。年明けの1月に子どもたちが書いた作品の校内審査を行います。審査の結果、学校代表となった場合、「さいたま市書きぞめ展覧会」や「書きぞめ中央展覧会(埼玉県)」での作品展示及びホームページへの名前の掲載(上位入賞者のみ)の可能性があります。展示や名前の掲載について、不都合等のある御家庭は、11月15日(金)までに担任へ連絡帳にてお知らせください。

○赤い羽根の募金について

11月20日(水)~22日(金)の3日間、「赤い羽根共同募金活動」を行います。子どもや高齢者、障害者などを支援する様々な福祉活動や災害時支援に役立てられます。御協力をお願いします。

○「さいたまネット安心相談」について

インターネットやSNS上で悪口を言われたなどの悩みを相談できる窓口ができました。

ひとりで悩まず、相談してください。詳細は、右の二次元コードより市HPを御覧ください。

- ・相談内容…インターネット上で悪口を言われた等の悩みなど
- ・相談日…月曜日~金曜日 ※祝・休日、及び年末年始を除く。
- ・相談手段…メールフォームでの相談、又は電話による相談(電話相談の時間は、18時~20時)



【学年からのお知らせ】4年、5年、6年、たんぽぽ学級はありません。

【1年】

・11月7日(木)に、校外学習で東武動物公園に行きます。しおりを配付しました。当日は、お弁当や持ち物の準備をお願いします。

【2年】

・算数で九九の学習が始まりました。九九は、これからの算数科の土台となる2年生の最も大事な学習内容の一つです。11日頃から宿題に出す予定です。九九カードの宿題は毎日じっくり取り組ませてください。

・学習で使用する九九カードを本日配布をしました。カード1枚1枚に記名をお願いします。記名が済みましたら、お子さんに持たせてください。

・11月19日(火)に校外学習に行きます。持ち物・お弁当の準備等ご協力をお願いします。詳細につきましては、後日手紙を配布します。

【3年】

・11月20日(水)に、さいたま市消防局岩槻消防署上野出張所の見学に行きます。当日は学校から徒歩で向かいます。通常通りランドセルで登校し、水筒とマスク(署内着用)等を持参し、片道30分ほど歩く予定ですので、肩掛けの水筒をご準備いただきますようお願いいたします。

・書きぞめ用具のご準備ありがとうございました。学校に届きましたら順次持ち帰りますので、用具の確認と記名をお願いします。学習開始は11月末の予定です。